



SESION N°79 ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL DE BUIN

En Buin, a fecha 26 de octubre de 2022, siendo las 09:45 de forma híbrida, en la Sala de Reuniones del Edificio Consistorial ubicado en Carlos Condell 415 y de forma telemática mediante la plataforma Cisco Webex, se lleva a cabo la Sesión Ordinaria N°79 del Concejo Municipal, presidida por don **MIGUEL ARAYA LOBOS** alcalde de la comuna de Buin, actúa como Ministro de Fe el Secretario Municipal Gerónimo Martini Gormaz.

Asisten los Concejales don Marcelo Álvarez Álvarez; don Claudio Salinas Morales; doña Tamara Aguilera Cartagena; don Francisco Becerra Osorio; don Manuel Sánchez Guajardo; don Pedro Fuentes Hidalgo; don Ariel Gómez Muñoz; doña Blanca Rivas Maldonado.

Muy buenos días a todos en nombre de dios la patria y la comunidad de Buin damos inicio a la sesión número 79 ordinaria del concejo municipal de Buin a efectuarse este miércoles 02 de noviembre del 2022 siendo las 09:46 minutos, en la Sala de Reuniones del edificio consistorial ubicado en Carlos Condell 415 estamos de manera hibrida hoy día.

En tabla: I.-APROBACION Y OBSERVACIONES A ACTAS: I.- Acta Sesión N°75.- II.- CUENTA ALCALDE: 1.- Informe de personal del Artículo 8 de la ley 18.695 Orgánica de Municipalidades según Memo N°141 de la Encargada de Recursos Humanos.- 2.- Informe de Adjudicaciones y Contrataciones, de acuerdo a lo previsto en el inciso 7° del artículo N°8 de la Ley 18.695.- 3.- Memo DAF 1229/2022, donde solicita anulación de patente de alcoholes Rol 4.152 a nombre de María Morales Arce y Rol 4-91 a nombre de Luis Muñoz Bello, instruido por la Contraloría en su Informe Final 576/2022. Para informar en Comisión. - III.- TABLA ORDINARIA: 1.- Acuerdo para Aprobar los costos anuales de operación y mantención de la iniciativa de inversión, “Construcción Paseo Peatonal Linderos, Comuna de Buin” Código BIP 30369572, por \$44.530.863.- desglosado en costos anuales de operación \$5.029.047 y costos anuales de mantención \$39.501.816.-IV.- TABLA ORDINARIA.

Aprobación y observación a actas se da la palabra a los señores concejales para que se pronuncien sobre el acta de la sesión N° 75 al no haber observaciones, tomamos votación:

Concejal Marcelo Álvarez: APRUEBO el acta señor Alcalde.

Concejal Claudio Salinas: APRUEBO el acta Alcalde.

Concejala Tamara Aguilera: APRUEBO el acta.

Concejal Francisco Becerra: APRUEBO el acta Alcalde.

Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO el acta Alcalde.

Concejal Pedro Fuentes: APRUEBO Alcalde.

Concejal Ariel Gómez: APRUEBO.

Concejala Blanca Rivas: señor Alcalde estuvo ausente ese día.

Alcalde Miguel Araya: yo también **APRUEBO**.

Entonces se da por aprobada el acta de la sesión número 75.

II.- CUENTA ALCALDE:

Uno. - Se le hace entrega en el punto uno, se le hace entrega del Informe de Personal del Artículo 8 de la ley 18.695 Orgánica de Municipalidades según el Memo N°141 de la Encargada de Recursos Humanos. -

Dos. - Se hace entrega del Informe de Adjudicación y Contrataciones, de acuerdo a lo previsto en el inciso 7° del artículo N°8 de la Ley 18.695.-

Tres. - El Memo DAF 1229/2022, donde solicita la anulación de la patente de alcoholes Rol 4-152 a nombre de María Morales Arce y Rol 4-91 a nombre de Luis Muñoz Bello, instruido por la Contraloría en su Informe Final 576/2022. Para informar a la Comisión así que ahí le pedimos al presidente de la comisión que cite a una reunión ahí para que les, el equipo de DAF y Patentes haga la explicación de este informe que e instrucciones que nos dio la Contraloría ya para los que puedan participar.

Concejal Manuel Sánchez: Alcalde disculpe solamente viene el Memo no viene el informe de la Contraloría.

Secretario Municipal: el Informe Final fue entregado hace unos concejos atrás él informa de la Auditoria que se hizo a patentes de alcoholes.

Concejal Manuel Sánchez: Muy amable Alcalde muchas gracias, gracias don Gerónimo.

Alcalde Miguel Araya: En cuenta alcalde también quiero enviar condolencias y un minuto de silencio por el fallecimiento de don Carlos Ordenes el voluntario Honorario de la Primera Compañía de Bomberos de Buin la primera antigüedad con 75 años de servicio su velatorio será en el cuartel de bomberos de la primera compañía ubicada en Carlos Condell a partir de las 13:00 horas y sus funerales van a ser el día viernes lo cual se confirmará durante el día ahí para conocimiento de los concejales y concejales y los vecinos también de la comuna de Buin.

También enviamos las condolencias a la familia de Miguel Montenegro vecino en la comuna quien falleció en extrañas circunstancias la madrugada del primero de noviembre y cuyo proceso se encuentra en una investigación un lamentable hecho también que, ocurrió este fin de semana así que por lo tanto pido un minuto de silencio por don Carlos Ordenes y don Miguel Montenegro, muchas gracias bueno también en cuenta alcalde tuvimos dos incendios estructurales este fin de semana en Buin uno en el sector del Cerrillo de Linderos y otro en

la Villa los Nogales bueno nuestro equipo de emergencia ya se encuentran atendiendo la situación ahí para conocimiento de los concejales.

TABLA ORDINARIA:

1.- Sería acuerdo para aprobar los costos anuales de operación y mantención de la iniciativa de inversión, “Construcción Paseo Peatonal Linderos, Comuna de Buin” el Código BIP 30369572, por \$44.530.863.- desglosado en costos anuales de operación de \$5.029.047 y costos anuales de mantención de \$39.501.816.-esto hubo una reunión de comisión quien la presidio esta comisión Concejal Marcelo Álvarez tiene la palabra, concejal presidente.

Concejal Marcelo Álvarez: Fue el punto número dos que tocamos en la comisión de finanzas y presupuesto señor Alcalde donde don Oscar Contreras nos entregó la información nos dijo que este era un proceso más para poder seguir avanzando en este proyecto que va a traer una mejora sustancial a los vecinos de Linderos así que la concejala Blanca Rivas, el concejal Manuel Sánchez, el concejal Ariel Gómez, la concejala Tamara Aguilera y quien habla que participamos de esta comisión aprobamos que este punto pasará a concejo por parte de la comisión eso sería señor Alcalde muchas gracias.

Alcalde Miguel Araya: Okey muchas gracias concejal presidente entonces tomamos votación:

Concejal Marcelo Álvarez: trabajado en comisión **APRUEBO** señor Alcalde.

Concejal Claudio Salinas: **APRUEBO** Alcalde.

Concejala Tamara Aguilera: **APRUEBO** Alcalde.

Concejal Francisco Becerra: **APRUEBO** Alcalde.

Concejal Manuel Sánchez: **APRUEBO** Alcalde.

Concejal Pedro Fuentes: **APRUEBO** Alcalde.

Concejal Ariel Gómez: **APRUEBO**.

Concejala Blanca Rivas: **APRUEBO** señor Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: yo también **APRUEBO**

Entonces se da por aprobado los costos anuales de operación y mantención de la iniciativa de inversión, “Construcción Paseo Peatonal Linderos, Comuna de Buin” el Código BIP 30369572, por \$44.530.863.- desglosado en costos anuales de operación de \$5.029.047 pesos y costos anuales de mantención de \$39.501.816.

IV.- HORA DE INCIDENTES

Concejal Francisco Becerra: Gracias Alcalde mire la verdad que más que un, más que un tema en particular quiero hacer una reflexión debido a los a lo que ha sido por todos nosotros conocido durante el fin de semana otro hecho de violencia en la comuna que nos tiene que de alguna manera llamar a la preocupación, porque si bien hoy día a nivel nacional también tenemos hartos, altos perdón índices de Comisión de Delitos no podemos quedarnos con la

sensación de que estamos perdiendo esta batalla contra la delincuencia, entonces me preocupa porque evidentemente es otra familia que está viviendo las consecuencias de un actuar entiendo delictual que ocurrió estos días pero no solamente a los hechos de violencia que, que son más de conocimiento público sino que me preocupa que podamos como municipio Alcalde es tener, es tener efectivamente estrategias de prevención que podamos tener un trabajo coordinado con Carabineros con los programas de preventivos del municipio que también nosotros como concejales seamos informados de lo que se ha estado haciendo y aquí yo creo que tenemos una sola, una sola voz y es que este tema se tiene que enfrentar de manera transversal todos, todas las autoridades partiendo por usted y nosotros a disposición para que nuestras vecinas y vecinos puedan de alguna manera sentir que Buin es un espacio seguro es una comuna en la cual se puede transitar de noche sin peligro hoy día al parecer no es así porque al menos en los recorridos que yo hago por la comuna siempre escucho los mismos temores de nuestros vecinos que Buin está muy peligroso que Buin ya no es una comuna a donde se podía caminar libremente nosotros tenemos dos instancias dentro del concejo municipal una que es la comisión de Seguridad Ciudadana que nos reunimos el día si no me equivoco jueves pasado donde recibimos una vez más la estadísticas de, de, de delitos que se cometen en la comuna también tenemos un concejo más amplio donde participan otras autoridades otros actores y también me gustaría saber qué se discute en esas instancias, porque en esas instancias que son quizás más resolutivas donde está la Fiscalía donde está Carabineros donde está Investigaciones donde hay dos concejales que nos representan en esa instancia creo que es importante porque yo al menos siento que estamos al debe en esta materia fue un hecho de violencia lamentable el que ocurrió este fin de semana entonces bueno como le digo más que un tema personal, más que un tema particular o una petición especial vuelvo a señalar que estamos en una situación muy compleja en la comuna de violencia y que algo tenemos que hacer yo sé que hay esfuerzos que se están haciendo desde la dirección de Seguridad Ciudadana pero me parece que tenemos que de alguna u otra manera Alcalde poder levantar una estrategia entiendo que tenemos un plan que se está trabajando pero me pasa que siento que todo estos instrumentos que son metodológicos no están llegando al territorio los vecinos no lo conocen y claro queda la sensación hoy día de impunidad queda la sensación de que otra vez otro vecino muere a manos de delincuentes sin que exista todavía justicia bueno es un tema nacional que también nos afecta como comuna entonces Alcalde vuelvo a manifestar toda mi disposición colaboración para que podamos trabajar para que podamos tener una jornada reflexiva respecto a estos temas participativas con las juntas de vecinos con las policías bueno usted sabe que cuando vino un Gobernador Regional le pedí delante suyo al gobernador que hiciera gestiones para que tuviéramos un Mayor de Carabineros Titular y dejáramos de tener a alguien que está con licencia bueno y así un montón de cosas más entonces a mí me preocupa esta situación Alcalde muchas gracias

Alcalde Miguel Araya: Okey gracias concejal, Concejala Tamara Aguilera.

Concejala Tamara Aguilera: Gracias Alcalde sumando un poco a las palabras de mí, de mi colega creo que es importante que, que la municipalidad tenga un rol activo en la prevención que entiendo que se están haciendo los esfuerzos también no voy a desmerecer el trabajo que hace Buin Seguro yo los he visto en patrullaje los he visto prevenir algunos delitos que es lo que nos toca hacer como municipalidad, pero creo que en estas materias que son tan delicadas para la ciudadanía tenemos que trabajar todas juntas y juntos lo hemos dicho en otra oportunidad es la delincuencia no mira partidos ni ideologías políticas, nos puede tocar a cualquiera de nosotras y nosotros así que es un tema transversal que por supuesto nos preocupa eso por un lado Alcalde el fin de semana estuve visitando el sector de Santa Filomena y pude recoger algunas de las problemáticas del sector que la más importante para ellos sobre todo por temas de seguridad ya que han sufrido algunos robos dicen que desde que abrió el puente los ladrones tienen por dónde huir varias luminarias están sin funcionamiento la presidenta de la junta de vecinos hizo la solicitud en septiembre a la cual aún no se le da respuesta y tengo el número de Providencia que se lo voy a enviar Alcalde ya que es un tema súper importante para la seguridad de nuestras vecinas y vecinos sobre todo en los caminos interiores más que los caminos principales que es donde ocurren mayoritariamente los hechos, los hechos delictuales por otro lado no, me comentaron también que están sin veredas sin ciclovías que eso es algo histórico yo desde que conozco Santa filomena que ha sido así pero a propósito de lo mismo me gustaría preguntarle al Director de Secpla ya que lo, lo conversamos en algún momento cómo va el Plan Maestro de la Ciclovías que hace varios meses ya están trabajando junto a Diego sino, si mal no recuerdo no sé si me responde al tiro no el Director parece.

Oscar Contreras: Buenos días Alcalde concejales y concejales, nosotros tenemos presentado el Plan Maestro Ciclovía en la segunda tanda de observaciones que nos hizo el Gobierno Regional, nosotros creemos que la última comunicación que tenemos desde el parte del gobierno que estaría de trámite de firma del proyecto entendiendo de que estaría preliminarmente aprobado pero déjenos con, tener la certeza de la aprobación eso se lo vamos a comunicar al concejo porque de ser así nosotros lo que nos queda ahora es generar la licitación para consultora y echar andar este plan maestro ciclovía hay que entender que como, como el nombre lo dice lo que busca el plan es establecer una, una estrategia de desarrollo de una red de ciclovías y estudiando flujo y oportunidades y también obra de infraestructura que pueda ocurrir entonces para terminar la idea vamos a hacer voy a solicitar una última actualización sobre el estado del gobierno regional para saber si es que ya salió aprobado y si las noticias son positivas evidentemente nosotros se lo vamos a comunicar a la concejala y al concejo municipal Alcalde eso puedo comentar.

Concejala Tamara Aguilera: Muchas gracias director.

Alcalde Miguel Araya: Gracias director.

Concejala Tamara Aguilera: En algún momento de la semana voy a ir a su oficina para que me comente con más detalle y respecto a las luminarias del sector Alcalde le mando la Providencia o se va a hacer alguna gestión.

Alcalde Miguel Araya: Sí, estamos en proceso de varios de mejoramiento de varias luminarias hasta el 24/7 que es el recambio el servicio de mantención de luminaria externo está en proceso que también van busca que lo hemos dicho que todo este año hemos estado con problemas de luminaria y se han tomado medidas como el 24/7 que es la mantención de luminaria estamos con varios procesos de licitación de luminarias viene ahora salió al fin el Parque O'Higgins que ustedes lo aprobaron el Parque el Diamante que también ustedes lo aprobaron que va dentro de las medidas de seguridad estamos esperando también a la espera el recambio masivo pero los tiempos no son al ritmo que nosotros quisiéramos y nos gustaría pero estamos enfocados en varios sectores también lo mismo ahí en Santa Filomena la, el tema de la ciclovía no depende del municipio depende de vialidad el tema la luminaria el sector así nosotros hemos oficiado porque el MOP así como iluminó para el otro sector debería haber iluminado para nuestro sector también, también lo estamos, lo hemos solicitado entonces yo entiendo hoy día que hay una, a pesar de que el gobierno dice que los delitos han bajado cosa que todos sabemos que no han bajado que la, a quien Buin hay más de un 660% el momento de los delitos en comparación al año anterior efectivamente también no tenemos respuestas en muchas requerimientos que hemos hecho y al haber un cambio de gobierno estamos de nuevamente con la nueva autoridades re solicitando nuevamente lo que ya habíamos solicitado entonces estamos a la espera que ellos no respondan obviamente y seguiremos insistiendo los tiempos que no lo manejamos nosotros lamentablemente pero sí estamos preocupados de esos temas no tan solo de Santa filomena sino que de toda la comuna ya entonces ahora lo mismo yo siempre he dicho que esto este concejo completo ha sido un concejo muy constructivo que todo lo todos los proyectos han sido apoyados yo creo en el 99% por unanimidad lo cual yo agradezco que va, va en el desarrollo de todas las medidas de seguridad todos estos proyectos de iluminación que estamos haciendo la recuperación de espacios públicos todo esto va en la seguridad lo mismo para el próximo año el único aumento del presupuesto el gasto ha sido en seguridad pública y lo aumentamos casi un 23% que estamos proyectando para el próximo año tenemos la idea de, de poner este, estos como espacios de seguridad en Buin Oriente, en Buin Sur que estamos proyectando y que son medidas que estamos tomando ahora lo mismo Carabineros no tiene vehículos policiales en la comuna de Buin anda con nosotros en los vehículos de Buin Seguro porque no tienen como movilizarse y esto lo hemos reclamado ustedes yo sé que le hemos transmitido lamentamos mucho lo hechos han aumentado este fin de semana tuvimos aparte de los incendio tuvimos varios delitos de robo de autos ahora mismo en la mañana yo atendí a una vecina que, que le han robado todos los fin de semana,

el fin de semana los pillaron adentro le pegaron a toda la familia completa Carabineros va y Carabineros también se siente atado de mano entonces es un tema de verdad que a nivel país nos afecta y también a nivel comunal también no estamos viendo afectados en comparación a lo que hemos tenido nosotros si apoyamos trabajamos coordinados con la Policía trabajamos coordinados con Carabineros pero necesitamos dotación ustedes mismos se han dado cuenta que yo ya esto lo he expuesto en distintos puntos estamos sin Mayor desde enero de este año hasta la fecha hay un mayor que está con titularidad pero no está presente está con su licencia, con sus administrativos y por lo menos con el Capitán Retamales quien ha hecho una excelente labor dentro de sus facultades pocas que tiene estamos trabajando de la mano estamos viendo el comercio ambulante se están viendo otro tipo de delitos que no se veían en la comuna pero yo creo que falta, nos falta más dotación eso es lo que no está faltando hoy día a pesar de que no han dado más dotación nos falta mayor dotación se está, se está haciendo todo el esfuerzo bueno hoy día nosotros como AMUR y hoy día esperamos en la tarde la reunión cual agradezco que ustedes hayan tenido la disposición de que seccionáramos en la mañana es porque justamente vamos a ver la compra de estos vehículos policiales para Carabineros que hoy día no tienen, la compra de dos vehículos más para seguridad pública que son, que lo vamos a hacer a través de la Amur con fondos del Transantiago ya que vemos que creemos y vemos que la compra a través de carabineros va a ser muy lento en comparación a la necesidad que tenemos hoy día porque si carabinero no anduvieran en los patrullajes mixtos andaría a pie llegaría a los servicios a pie y de verdad que eso es penoso y eso ocurre en Buin aquí en Buin hoy día y es lamentable nosotros estamos haciendo todo el esfuerzo de trabajar coordinadamente y no lo estamos quejando que andemos compatibilidad mixtas ha servido bastante pero hoy día estamos, sentimos que estamos haciendo sobrepasados por la delincuencia y eso es lamentable, concejal Becerra.

Concejal Francisco Becerra: Mire respecto a los temas de seguridad claro efectivamente hay una forma de enfrentarla que tiene relación con el control y ahí evidentemente el rol de Carabineros cobra relevancia y también el de la Policía de Investigaciones desde el punto de vista del control y eso es una facultad privativa de Carabineros y de Investigaciones en el ámbito de la prevención es donde yo siento que la municipalidad tiene que aportar porque evidentemente no tenemos las facultades para andar deteniendo ni nuestros inspectores tienen la facultad ni la preparación para detener a personas que están cometiendo delitos salvo que sea en flagrancia entonces cuando hablamos de las dos maneras de enfrentar los temas de seguridad hablamos desde el control y de la prevención es yo entiendo y mi formación así da cuenta que tiene que ser una mixtura hay elementos que tienen que ser evidentemente apoyados por Carabineros y otros que requieren y aquí donde yo hago mi crítica no que tiene que ver una crítica constructiva por supuesto que tiene que ver con la falta que tenemos nosotros de una estrategia de prevención de violencias entendiendo estas

como el fenómeno delictual ha ido mutando en Buin necesitamos un análisis criminológico necesitamos que venga un experto quizás a hablarnos de como el fenómeno delictual en Buin ha ido cambiando usted bien decía que hemos hecho esfuerzo en materia de comercio de comercio ambulante lo que es por supuesto que sirve no porque hay personas que están instaladas que cumplen con las normativas de servicios impuestos internos y se ven afectadas porque otras personas también por necesidad tienen que dedicarse al comercio ambulante pero hay otro fenómeno delictual que tiene que ver con mayor violencia que tiene que ver con lo que pasó el fin de semana que tiene que ver que hoy día el delincuente ya no, no solamente intimida sino que hoy día ya hay bastante, son bastante temerarios y hoy día el uso de armas de fuego es bastante importante en la comuna yo no sé si tenemos datos respecto del decomiso de armas que se encuentren hoy día en, en, se han perdón se han decomisado entonces cuando me refiero a estos temas creo que tenemos que junto con lo que usted señalaba no en algunas cosas coincido con usted en otras no pero creo que es importante que la municipalidad también tenga esta concepción de la violencia en el ámbito del control y de la prevención porque los vecinos más allá de todos los esfuerzos que se puede hacer como municipio y todas las, lo que lo que hoy día se puede visibilizar siguen sintiendo que Buin es una comuna insegura que, que ya no es fácil ni tranquilo caminar hemos visto hechos de violencia bien tremendos que yo al menos no recordaba en mi historia en mi año en los años que tengo balacera personas que fallecen a las tres, cuatro de la tarde en una balacera como ocurrió en, hace tiempo atrás en la calle Errázuriz ahora lo que pasó con este vecino entiendo que producto de un portonazo que él se defendió es lo que yo entiendo de manera preliminar entonces tenemos que ver una señal clara a la comuna y así como usted bien dice que este concejo ha sido un concejo colaborativo de igual manera creo que tenemos que enfrentar este tema todos unidos pero con una estrategia yo vengo diciendo hace mucho tiempo el tema de la victimización en la comuna la gente se siente muy insegura y es la sensación de inseguridad es bien subjetiva entonces tenemos que de alguna manera y ahí yo me pongo como le vuelvo a insistir a disposición para que podamos de alguna manera levantar los temas y poder darle una señal a nuestra comuna de que estamos trabajando para que Buin retorne a la tranquilidad gracias Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Sí, bueno primero que todo siempre yo le he dicho a ustedes que como autoridades que somos tenemos que ser súper precisos con la información, no hubo un portonazo ya porque todos hablan de un portonazo y en la investigación en el informe obviamente que se está investigando no se habla de portonazo, por lo tanto le pido que sea todo el concejo que sea súper riguroso en las palabras que ocupemos, porque acá por eso bueno está dentro de un proceso investigativo no puedo hacer más comentarios pero no hubo un portonazo ya porque eso queda con la sensación de que fue así.

Concejal Francisco Becerra: Por eso Alcalde le dije de manera preliminar.

Alcalde Miguel Araya: Claro por eso, pero si lo ocupamos la gente se queda con la palabra portonazo cosa que no fue.

Concejal Francisco Becerra: Supongamos que no fue portonazo pero ha habido portonazos en la comuna.

Alcalde Miguel Araya: Sí han habido también han habido recuperación de autos pero la gente se queda solamente con los hechos y no con los logros, lo cual lamentamos ahora a mí me encantaría que estuvieran a cargo de nosotros las policías no están a cargo de nosotros, nosotros invitamos hacemos un trabajo hoy día si carabineros no sale a fiscalizar con nuestro inspectores los ciudadanos no entregan sus documentos no entreguen su identidad porque saben lamentablemente saben todas las debilidades del sistema que no nos permite hacer la labor preventiva que nos gustaría hacer y eso es así es lamentable ahora nosotros sí, nosotros como gobierno comunal hemos oficiado al Ministerio del Interior en reiteradas ocasiones y no hemos tenido ninguna respuesta positivo a la fecha reiteraremos nuestra solicitud nuestro requerimiento y esperamos poder ir mejorando la seguridad a cada día y no me cabe la mayor duda que todos estamos todo el concejo comunal está en la misma disposición y siempre vamos a contar así como el otro día fuimos todo al Ministerio de Educación los que pudieron ir que son temas que de verdad nos preocupan y lo cual yo agradezco que haya una preocupación de todos como.

Concejala Tamara Aguilera: Alcalde disculpe que lo interrumpa no ha terminado mi hora de incidentes. Yo estaba hablando de las luminarias y nos dimos toda una vuelta.

Alcalde Miguel Araya: Si de seguridad y luminarias.

Concejala Tamara Aguilera: Un poco larga, respecto a las luminarias existen sólo que les falta mantención que es competencia de nuestro municipio es por eso que he traído el punto Alcalde están los números de los postes que están en la providencia que ingresaron la junta de vecinos en septiembre para que por favor se pueda hacer gestión en el lugar estoy de acuerdo precisamente con, con la con la poca dotación que tenemos en nuestra comuna es evidente no existe justicia territorial que es el punto que anote acá abajo no existe una justicia territorial que nos permita tener la misma cantidad de recursos en las distintas comunas es lo que planteaba la nueva constitución de hecho tener justicia territorial que tener en una distribución equitativa de los recursos sabemos que en comunas más adineradas tienen una mayor dotación y pareciera que están más protegidos así que estoy de acuerdo con el punto que plantea, el segundo punto que había traído a esta hora de incidentes Alcalde es en la calle Kennedy los vehículos circulan a gran velocidad personalmente este fin de semana casi fui víctima de un accidente vehicular por una persona imprudente que me intentó adelantar a gran velocidad en él, al inicio, no, no es en el inicio de la calle Kennedy pero tengo anotado el nombre acá en Luz, Luis Cruz Martínez hay un hay un paso de cebra que está, está totalmente borrado entonces los vehículos no lo respetan se lo saltan así que eso por un lado se puede revisar ese ese paso de cebra además no, no

hay un lomo de toro hasta, hasta llegando al Colegio Pukaray poco antes del colegio Pukaray si no me equivoco entonces por eso desde, desde Maipú hasta allá los vehículos circulan a gran velocidad por lo tanto vecinos del sector me, también me han dicho que por favor se vea yo les expliqué que se instaló un letrero luminoso que marca la velocidad etcétera pero lo que he visto yo al menos circulando en nuestras calles que no, no se respeta por mucho que el letrero te diga que vas a un exceso de velocidad no, no se respeta así que eso Alcalde esos son los dos puntos que había traído para esta hora de incidentes.

Alcalde Miguel Araya: ¿Me podría dar el número de la providencia la tiene ahí?

Concejal Tamara Aguilera: Sí, es el 011511

Alcalde Miguel Araya: 011511, ya lo vamos a derivar ahí.

Concejal Claudio Salinas: Gracias alcalde, bueno y también dentro mis puntos el tema de la seguridad comunal alcalde, nos ha tocado participar últimamente en las comisiones del Consejo de Seguridad, también en la mesa de seguridad con la concejala Rivas la semana pasada y sin duda alguna es un tema que preocupa todos los vecinos, pero yo creo alcalde que hay que hablar con claridad también a los vecinos con respecto a este tema, porque si es que nosotros prometemos desde este concejo que vamos a terminar con la delincuencia es mentir, de usted alcalde y nosotros como concejales no depende terminar con la delincuencia en esta comuna, podemos tener un rol preventivo sí, pero la pregunta es ¿si es que basta con ese rol preventivo? la respuesta es no, no basta porque la institucionalidad en materia de seguridad en este país está totalmente sobrepasada, hoy día tenemos inspectores de Buin Seguro que eventualmente se tienen que enfrentar con personas que están armadas, hemos visto tiroteos, hemos visto temas delictuales en nuestra comuna con armamento, vemos carabineros por ejemplo nuestra comuna que no tienen como movilizarse, entonces la pregunta es ¿si es que la problemática que hoy día tenemos en temas de seguridad en Buin y en el país depende de los municipios? y la respuesta es no, depende por supuesto del gobierno central que no ha ejercido las acciones correctas, yo creo alcalde que una de las grandes debilidades que hoy día tenemos como sociedad y en materia de seguridad es que la gente hoy día le da lo mismo todo, porque no existe lo que se denomina un estado derecho en donde se cumple la ley, en donde se respeten las leyes, la otra estaba conversando con carabineros donde muchos automovilistas ni siquiera paran cuando los van a fiscalizar, entonces hay una sensación generalizada que “yo puedo hacer lo que quiero si total no me va a pasar nada” y es un gran problema que tenemos, hoy día no estamos enfrentando con bandas organizadas, bandas que están cometiendo delitos en nuestra comuna por ejemplo con robo de neumáticos, como es una banda que hemos visto que ha estado actuando en nuestra comuna, pero también con pequeños micro o macro o como se les quiera llamar traficantes que cometen delitos dentro de nuestra comuna, hemos visto ejemplos de ello en tiroteos en otros sectores, acá por ejemplo la comuna que no vamos a especificar para no generar victimización de ese sector, pero acá hay un problema de fondo

alcalde y este problema de fondo no se va a solucionar mientras que el gobierno central no tome las medidas necesarias o sea los municipios no podemos hacer más de lo que se está haciendo en materia de prevención y eso es importante dejarlo claro y mientras este gobierno no tenga un problema ideológico, un sesgo ideológico de querer avanzar en temas de seguridad vamos a estar de brazos cruzados, cuando hay un gobierno que no ha sido capaz de respaldar oportunamente a carabineros, cuando las autoridades que hoy día están ejerciendo los mandatos populares también han criticado públicamente la labor de los policías sabiendo después que no ha sido así los casos, cuando hay un gobierno que está más preocupado de equipar vehículos policiales para Buin, pero le está dando pensiones de gracia a personas que cometieron delitos en octubre del 2019 significa que este gobierno tiene mal puestas sus posiciones en materia de seguridad y hoy día ¿quiénes son las víctimas de este mal actual del gobierno en materia de seguridad? son todos los vecinos, por tanto yo creo que es momento alcalde de dar señales concretas en materia de seguridad, de qué cosas sí podemos hacer nosotros en la comuna y qué cosas así podemos hacer en materia de prevención, temas de luminarias, el tema del programa de seguridad que se está trabajando hoy día con la dirección de Buin Seguro, pero que ese programa está también de mano atada, porque nosotros no podemos salir a perseguir delincuentes pues, porque eso no es nuestro rol y mientras carabineros no tenga también el respaldo y por otro lado los medios para poder hacerlo tampoco se va a poder hacer, entonces yo creo el alcalde aquí el llamado al gobierno central a que se ponga los pantalones en materia de seguridad que se dé cuenta que es otra cosa es con guitarra, porque desde la teoría, desde Twitter es muy fácil decir de todo, pero cuando se toca hacer gobierno muy distinto, porque la realidad supera muchas veces las convicciones y hoy día lo que vemos es un gobierno que tiene un sesgo ideológico que no le permite actuar con determinación en materia de seguridad porque está coartado por partidos que no creen decididamente en un combate contra delincuencia frente a eso ocurre dentro del gobierno lamentablemente es como esta teoría del goteo nos afecta a todas la comunas del país, así que eso alcalde, espero que nosotros desde nuestra mirada de prevención en materia de seguridad y dentro de nuestras facultades podamos seguir haciendo lo mejor, porque aquí los únicos que están sufriendo las consecuencias de este desgobierno en materia de seguridad son nuestros vecinos, gracias alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Así es, bueno otra de las medidas de seguridad que también hemos tomado nosotros primero compramos los chalecos anti cortes, y hoy día hemos tenido que comprar chalecos antibalas, es decir yo de verdad jamás pensé que nuestra labor preventiva íbamos a tener que comprarles a nuestros funcionarios, obviamente que, siempre resguardando la integridad física de cada uno de nuestros funcionarios, hemos tenido que comprar chaleco antibalas, es decir nuestra labor como siempre lo he dicho es preventiva no somos policías, apoyamos, hacemos prevención coordinamos con las policías y efectivamente una de las medidas de todas las que se han ido tomando poco a poco son los

chalecos antibalas, no quiere decir que van a salir con armamento, pero si tenemos que resguardar integridad de nuestros funcionarios que se ven expuestos todos los días en la calle, concejal Gómez.

Concejal Ariel Gómez: Si alcalde ¿yo no sé si algún otro concejal había pedido la palabra en Hora de Incidentes, pero hoy quiero hacer uso de mi Hora de Incidentes para plantear algunos temas?

Alcalde Miguel Araya: sí.

Concejal Ariel Gómez: Sí, voy entonces, el tema de seguridad pública desde el punto que se ha tratado en esta Hora de Incidentes, creo que efectivamente a partir de los hechos ocurridos la madrugada de ayer y que conocimos durante el día de ayer y como usted señala no están muy claros, pero lo cierto es que falleció una persona y que por lo tanto incide en la seguridad pública, de hecho las dos últimas muertes conocidas en Buin por tema de violencia en las calles ocurren en lugares donde yo transito diariamente, entonces no es un tema menor ya son relativamente cercanas al centro y por lo tanto lo que estamos viviendo en nuestra comuna que como usted señala es una situación que afecta también a nivel nacional es un incremento de situaciones que son mucho más violentas las que estábamos habituadas, eso tiene que ver con una serie de probablemente una serie de factores en donde una serie de valores se relativizan, en donde hasta los mismos delincuentes ya tienen menos normas que las que existían antes ¿no? donde la delincuencia se ha ido haciendo caer más más compleja y por lo mismo me gustaría seguir algunos de los puntos que se han tratado, yo creo que no basta solo con que en el tema de seguridad pública y el rol de la dirección de Seguridad Pública se nos otorgue información en cuanto a cifras de llamados telefónicos o de intervenciones que han tenido en distintas situaciones sino que es necesario y la dirección de Seguridad Pública puede hacer una evaluación por ejemplo del estado actual en que se encuentra la municipalidad en temas de seguridad pública, establecer brechas tareas para hacer, tareas por hacer, cartera de proyectos ¿y cuáles de estos proyectos vinculados a seguridad se deben priorizar? hay una serie de situaciones de análisis hay que efectuar por ejemplo una brecha y que yo lamentablemente la escucha incluso en las intervenciones a veces suyas o del concejal Salinas por ejemplo y de muchos funcionarios cuando tuvimos una reunión que conversamos el tema de seguridad pública el que se dice que la municipalidad no tiene funciones tareas o responsabilidad en la seguridad pública y claro porque se ve o se entiende la seguridad solo..... y que va desde el rol que puede que puede cumplir un establecimiento educacional en la preocupación de un niño, el manejo del bullying en los establecimientos educacionales, en el tema de violencia intrafamiliar, el rol tiene ese sentido puede cumplir la oficina el Centro de la Mujer por ejemplo, el tema de las iluminación de la calle que lo hemos conversado varias veces, las actividades que se pueden realizar en villas, poblaciones de Buin donde probablemente DIDECO tenga un rol activo que cumplir a través de distintos programas, como no tolerar

ejerciendo las autoridades que le corresponde a la municipalidad y a usted alcalde por ejemplo situaciones como las que se viven en distintos lugares de la comuna donde se verifican, se realizan edificaciones sin tener autorización y quedan ahí como ocurre en la plaza de los Viñedos II o en la zona de que está cercana a la rotonda de Los Guindos donde están ahí las construcciones, no se ha demolido, no se ha ordenado demolición, no se ha hecho nada y no solo tiene que ver con el control del comercio ambulante que es como cortar por lo más, por él, por la parte más, más delgada del hilo sino que hay una serie de factores, es por eso alcalde que yo he planteado en varias ocasiones la posibilidad que realicemos una jornada de trabajo de seguridad pública, usted, todos los concejales, todos los directores y funcionarios de la municipalidad que tengan algo que ver en relación a seguridad pública, es una invitación que le vuelva a hacer alcalde, usted no nos toma en cuenta, porque esta invitación se ha hecho en reiteradas ocasiones, esta misma materia la hemos conversado en la comisión de seguridad, yo entiendo que hay cierta voluntad de los concejales cuando la conversamos en que era una acción y si era importante hacerla no la hemos podido concretar hace aproximadamente un mes un mes atrás hice esta misma propuesta y todavía no hay respuesta de su parte alcalde, hace casi un año por escrito y en el Concejo Municipal la posibilidad que el concejo realizara audiencias públicas en las localidades para poder escuchar directamente como concejo, como Cuerpo Colegiado a nuestros vecinos sus problemas de seguridad, tanto la seguridad pública como la seguridad vial que en ese momento afecta y sigue afectando, Valdivia de Paine, El Recurso era en ese en ese momento y no hay respuesta de su parte, usted se comprometió que a partir de marzo íbamos a tener esas audiencias públicas y no, ya estamos en octubre de este año y no ha propuesto ninguna fecha, no nos ha propuesto al concejo tomar acuerdo para poder realizar esas audiencias públicas y hay que tomar una serie de medidas, no hemos conversado personalmente la posibilidad de contar con estas cámaras globos, en globos logran mayor altura y que logran mayor cobertura de superficie en cuanto pueden vigilarse por medio de las cámaras, hay que apoyar a carabineros en cuanto a poder contar con más vehículos, sería ideal poder contar que la municipalidad pueda postular ¿no? a los fondos respectivos para poder contar con retenes móviles que puedan cumplir un rol mucho más activo en aquellas localidades donde no hay cuarteles policiales establecidos, como son Valdivia de Paine, El Recurso por ejemplo, sería interesante poder constituir una mesa comunitaria de seguridad pública y lo planteo también sobre, a este concejo y lo pongo sobre la mesa, la comisión de seguridad la conformamos solo los concejales, el Consejo Comunal de Seguridad cuenta con algunos representantes de algunos órganos que cumplen rol en seguridad pública y que sus objetivos que sean tu labor coordinada en ese consejo comunal que preside, pero escuchemos también a la comunidad, formemos con nuestros vecinos una mesa comunal de seguridad pública, hay que preocuparse las luminarias en mal estado camino a Alto Jahuel a Buin, camino Cervera entre otros sectores y camino que va a Viluco también tiene luminarias

o el sector de La Estancilla, hace un tiempo atrás tenía luminarias en mal estado, no funcionan, están las luminarias pero no funcionan, se aprobó la compra de material para poder hacer la reparación y siguen ahí en mal estado tenemos que trabajar en la ordenanza de cierre de pasajes que es un tema que los vecinos nos piden, tenemos que rápidamente la respuesta a los requerimientos para que puedan formalizarse regularizarse los cierres de pasajes conforme la ley, conforme al reglamento y conforme la ordenanza que tenemos que dictar, porque hay algunos que incluso ya han cerrado sin autorizaciones y que ya están fuera de la ley no solo por no tener los permisos sino porque no cumplen con las condiciones que la ley exige para poder cerrar los pasajes y tenemos que cumplir todos esos roles alcalde, tenemos que cumplir un rol activo, la municipalidad sí tiene, sí puede injerencia, si tiene injerencia de mejorar las condiciones de seguridad de nuestros vecinos, los vecinos cuando uno lee y conversa con alguno dice “es que nuestras autoridades no hacen nada” como concejal hemos hecho propuestas, pero no se nos escucha alcalde, me parece un despropósito obtener las afirmaciones del concejal Salinas cuando culpa al gobierno y da toda una historia de que el gobierno valida ¿no? actos de delincuencia, que otorga pensiones de gracia a delincuentes, que ha criticado a carabineros y una serie de situaciones, el gobierno es una institución que se mantiene en el tiempo, es permanente, también las autoridades como ocurre con la municipalidad, el Concejo Municipal, pero el gobierno tiene un rol, el presidente lo ha señalado que cuando se asumió más de, 40% del parque automotriz de carabineros estaba en mal estado, sin posibilidad de ser reparado y ha sido un compromiso de él el poder mejorar y reparar los vehículos y mejorar el parque automotriz, está propuesto un aumento en el presupuesto en materia de seguridad, hay que respaldar a carabineros claro que sí, que la PDI (Policía de Investigaciones) claro que sí que cumplan su rol, que cumplan, que ejerzan la autoridad que la ley les otorga, pero que no violen los Derechos Humanos, es un punto que no puede transarse y frente a la crítica contra la violación de derechos humanos no se puede entender en ningún caso que se está desautorizando a las policías, sino que lo único que se está pidiendo y exigiendo es que el estado cumpla el rol por las limitaciones que cualquier sociedad civilizada establece y acepta como tales, me parece grave que se sostenga que se le otorgan pensiones de gracia a delincuentes concejal Salinas ya que usted cumple un rol tan activo a nivel nacional lo invito a que haga la denuncia directa contra esas personas que fueron un delincuentes, me imagino que usted sostendrá que la senadora también que perdió sus dos ojos es delincuente, en circunstancias que ella ni siquiera participaba en una protesta cuando recibió los disparos de bombas que le dañaron los ojos, es realmente indignante y una falta de respeto lo que hace el concejal Salinas y lleva la politización extrema este tema que afecta a nuestros vecinos el día de hoy tal como señalé en una sesión de concejo anterior, le da lo mismo a nuestros vecinos quién es presidente o quien presidente es más o menos responsable sobre seguridad pública sobre el estado actual, lo que nuestros vecinos quieren es que podamos

solucionar el problema de la seguridad pública y en eso el municipio tiene un rol activo, que el gobierno por la razón que sea no posee las capacidades o las condiciones o los medios para satisfacer en particular nuestras necesidades de seguridad pública, es la municipalidad la que tiene que cumplir ese rol, un derecho esencial de cualquier persona es poder transitar seguro, transitar tranquilo, poder estar tranquilo en la casa, poder estar tranquilo en donde sea para poder desarrollar una vida en condiciones óptimas y poder desarrollarse en todos los ámbitos que una persona puede hacerlo, por eso alcalde con firmeza le quiero pedir escuche lo que le hemos planteado, escuche lo que le hemos propuesto, coordinemos una reunión, invitemos nuestros vecinos, trabajemos en comunidad, DIDECO tiene que cumplir un rol activo en actividades en nuestros territorios, los colegios, la Corporación, la Dirección de Salud por medio de los centros, de los CESFAM, hay que estar atentos a lo que está pasando, hay señales que pueden dar cuenta de situaciones de violencia intrafamiliar o de otras situaciones que ocurren en las casas, que hay que denunciarlas, hay que hacer acompañamiento a nuestros vecinos, podemos evitar situaciones más graves en el futuro y eso alcalde es nuestra responsabilidad, así que lo invito y cuente con mi apoyo, pero también puente con mi crítica, si no lo hace, cuente con mi apoyo si lo hace y cuente con mi crítica si no lo hace, porque yo no voy a descansar hasta que podamos realizar de manera efectiva y en conjunto un trabajo para mejorar la seguridad de nuestra comuna, gracias alcalde.

Concejal Claudio Salinas: Si, ya que el concejal Gómez se refirió a mí, solamente comentar porque yo digo que este gobierno tiene un sesgo ideológico y no le permite avanzar en temas de seguridad, más que palabras que se los puede llevar el viento y que son muy buenos para hablar, hecho concreto por ejemplo la Ley de Inteligencia lleva más de mil días del Congreso y este gobierno no le ha dado su urgencia, lo mismo con infraestructura crítica que es el propio presidente Boric la rechazó, hoy día la quiere impulsar, pero tampoco le ha dado suma urgencia, la ley que hace daño al transporte, a quienes cometen delitos contra el transporte público duerme en el Congreso, este gobierno no le da suma urgencia, el proyecto que aumenta las penas los delitos contra las policías, contra carabineros, gendarmería, PDI también duermen en el Congreso y este gobierno no le da suma urgencia ¿porque este gobierno tiene un sesgo ideológico? por ejemplo en esta misma ley que se dominó la ley **NAIN** que era tipificar a través del código militar con mayor pena a quienes cometen delito a quienes matan a carabineros el propio presidente votó en contra de esa ley y también sus ministros, entonces cuando uno dice que este gobierno tiene un sesgo ideológico que no le permite avanzar con temas de seguridad no son palabras que uno quiera dar en este concejo o tampoco son palabras que uno tira al voleo, son hechos concretos, este gobierno tiene un sesgo ideológico que no le permite avanzar en temas de seguridad y hoy día las víctimas de esto somos todos los ciudadanos, muchas gracias alcalde.

Concejal Ariel Gómez: Alcalde, cortito, tener presente que este gobierno cuando se dice que hay proyectos, súper corto, dice que hay proyectos de ley que llevan más de 1000 días en

el Congreso, este gobierno tiene cuántos como 250 días, 230 días de gobierno no me venga con esa, con esa, con esos comentarios de mal gusto concejal Salinas, los delitos como lo que usted señala contra carabineros y otros funcionarios policiales ya tienen penas altas, ya tienen quizás de las más altas que hay hoy, pero aumentar basta, basta, por eso porque ya tienen penas altas, basta con aumentar las penas y es una discusión que tiene que ver con criminología y no lo vamos a resolver ni usted ni yo, pero es un tema que tiene que ver con otro factor, bueno está bien el presidente apoya está muy bien se pueda cambiar de opinión en la medida que cambiar de opinión es un derecho de cualquier persona y mejorar obviamente, cada persona está llamada a evolucionar y mejorar, por lo tanto si el presidente idea dice: es posible mejorar o aumentar la pena está bien, ¿porque va a ser una voltereta? esa esa caricatura que hace siempre su sector político ¿no? ustedes pueden cambiar los demás no, no vengamos con cosas, así que alcalde yo reitero con el llamado a que son los buinenses los que hoy día nos exigen a usted y a nosotros como concejales tomar medidas para mejorar la seguridad en Buin y sobre eso tenemos que trabajar y aunar todas las fuerzas...

Alcalde Miguel Araya: Estamos trabajando concejal, estamos preocupados de lo mismo, pero no me pida a un municipio que haga la labor que corresponde al estado, al Estado de Chile que es ver el tema de seguridad y la ley, hacemos todo el esfuerzo, ustedes han apoyado el presupuesto.

Concejal Ariel Gómez: Que pena alcalde haber escuchado en la semana a los alcaldes Prat de Huechuraba, alcalde de Independencia con una visión tan distinta a la suya, siendo alcalde también, administrando un rol distinto que pueden cumplir las municipalidades, usted, así como el Concejal Salinas lo plantea usted también tiene un sesgo ideológico entonces, porque es mucho más amplia la posibilidad que tiene la municipalidad.

Alcalde Miguel Araya: Una cosa es el discurso y otra cosa es la realidad que viven cada día los vecinos porque yo escucho a un gobierno decir que la delincuencia está bajando cosa que no es así, cuando aquí ha aumentado un 160% en comparación al año pasado, una cosa del discurso que es bonito pero la realidad es otra estamos, con el tiempo ¿no hay más intervenciones? ¡se levanta la sesión, Ah! concejal Álvarez perdón.

Concejal Marcelo Álvarez: Había pedido la palabra al Secretario Municipal, gracias señor alcalde bueno estuve tomando algunos apuntes y quería también tocar el tema de la prevención, sabemos que lo que ocurrió el fin de semana fue un tema súper complicado, un delito de alta connotación y que bueno los vecinos ya se están expresando por todas partes, enviarle un saludo a la familia de la persona que falleció y no voy a ir más allá porque sabemos que hoy día se está investigando este hecho delictual, sobre el tema del apoyo a la Dirección de Seguridad que hemos entregado el Concejo Municipal, señor alcalde destacar acá que todos los concejales desde todas las ideologías políticas siempre han estado apoyando estas propuestas de entregarle mayor cantidad de vehículos, renovar la flota a la dirección de

Seguridad, apoyamos también la creación de esta Dirección de Seguridad justamente porque sabemos que hay un tema complicado a nivel comunal y nacional en el tema de la delincuencia y de la inseguridad que tienen nuestros vecinos, también entendemos, creo si algunos concejales de los que hoy día estamos ejerciendo que en la Municipalidad de Buin tiene un rol protagónico en la prevención de los delitos y dejemos de mirar hacia el cielo, echarle la culpa al gobierno, echarle la culpa al estado, nosotros somos parte del estado, las Municipalidades somos parte del estado y tenemos un rol protagónico en ellos, así que por favor empecemos a trabajar como concejo a darle respuesta a nuestros vecinos y vecinas y no solamente ¿por qué mencioné a la dirección de seguridad? porque hemos estado entregando todos los recursos que nos ha solicitado el alcalde para empoderar a nuestro Buin Seguro, pero no basta con eso, no basta con eso, no basta con tenerles chalecos antibalas, no basta con tenerles chaleco anti cortes, cambiar las camionetas chinas que se andaban echando a perder cuando llegamos por camionetas de alta gama que pueden andar incluso los sectores rurales, porque en la que recibimos no podían llegar a estos sectores rurales, hoy día hemos estado entregando esa cantidad de recursos para poder modernizar y mejorar nuestra Buin Seguro, pero no basta con ello señor alcalde, hoy día tenemos que apoyar la iniciativa de las organizaciones territoriales, y funcionales, coincido con lo que dice la concejal Ariel Gómez, nosotros desde, voy a hablar de este concejo nuevo, ni siquiera voy a hablar del concejo anterior, de este nuevo concejo no se ha entregado ni una subvención a ni una organización territorial o funcional para que implemente proyectos de seguridad, yo he estado en un montón de reuniones con los vecinos donde ellos se han metido la mano al bolsillo para implementar proyectos de alarmas comunitarias, proyectos de cámara de televigilancia y nosotros como Municipalidad no les hemos aportado ni un recurso económico señor alcalde y además usted muchas veces le ha dicho a los vecinos que estos proyectos por ejemplo alarmas comunitarias nos sirven para nada, así lo ha dicho textualmente y no es así, cuando nosotros apoyamos a los vecinos tenemos que capacitar a los vecinos, no basta solamente con instalar una alarma comunitaria y decir aquí estuvo la Municipalidad y poner un letrero, se debe capacitar a los vecinos en el uso de las alarmas comunitarias y eso lo hemos hecho y quiero destacar también a Buin Seguro porque en algunas capacitaciones donde han estado han hablado y han entendido que a los vecinos se les debe capacitar, no solamente decirles instalen alarmas comunitarias, instalen cámaras de seguridad y muchas gracias, hay hacer un seguimiento a largo plazo, como dato señor alcalde este año solamente este año quiero dar solamente este dato se nos solicitó a la comisión de Finanzas y Presupuesto trabajar en un presupuesto para DIDECO y acá está don Jonathan Fernández, por 60 millones de pesos para realizar actividades de fiestas en la localidades que pueden ser muy legítimas, pero no se nos ha solicitado o se nos ha solicitado cero peso para proyectos de programa de prevención contra el delito para las organizaciones territoriales y funcionales, entonces eso a mí me llama la atención y tenemos que ir cambiándolo, esto es

una crítica constructiva, la problemática de la delincuencia se viene arrastrando todos sabemos desde hace muchas, me atrevo a decir décadas, desde los slogan “a esto delincuentes se le acabó la fiesta” y que los gobiernos terminaron con un aumento en la delincuencia, esto viene sucediendo creo que culpar a un gobierno determinado por el aumento de la delincuencia es completamente injusto, a cualquiera de los sectores que le ha tocado gobernar, hoy día debemos avanzar, debemos terminar de politizar el asunto de la seguridad y hacer y dejar de hacer demagogia con fines electorales de verdad creo que vergonzoso , la gente ya no quiere ver eso acá en este concejo, la gente quiere que nosotros entreguemos propuestas concretas para ayudarlos, para terminar con la delincuencia o por lo menos bajar los índices de delincuencia en nuestra comuna, hoy día todavía lo podemos hacer, yo cuando voy a las poblaciones, a las villas los vecinos me dicen Buin todavía es bueno, Buin todavía es mejor, yo vengo de otra comuna donde ni siquiera podemos salir a la calle a barrer la vereda, porque nos pueden asaltar, hoy día en Buin si podemos estar un poco más tranquilos, pero debemos estar atentos para que no siga avanzando la delincuencia, eso más que nada señor alcalde, como punto número uno en el tema de la delincuencia y les voy a pedir de verdad a los concejales y concejales que veamos este tema con altura de mira y dejemos de hacer campaña política con este tema que nos afecta todo directamente, se los pido por favor, eso como punto número uno señor alcalde, como punto número dos señor alcalde los vecinos de la calle Balmaceda a la altura del 600, entre calle Bulnes y Prieto, hoy día me informaron y ayer también me estuvieron enviando WhatsApp y fotos de una poda que se hizo en ese sector, una poda de emergencia entiendo que era para despeje de cable y todo eso, pero lo que les llamó la atención fue una poda ¿no sé si decirle poda? porque en realidad quedó solamente el tronco de un árbol verde que está ahí ¿no sé qué tipo de árbol era? porque solamente me mandaron unas imágenes del tronco, como yo no soy experto, pero creo que para cualquier persona sin tener mucho conocimiento eso no fue una poda, fue una masacre lo que hicieron ahí, ahora los vecinos no tienen claridad si esto fue realizado por CGE o por la municipalidad de Buin y ahí donde voy yo, yo no quiero culpar a nadie solamente quiero pedir si fue la municipalidad de Buin que nos entregue en el informe fitosanitario de casi tala de este árbol, porque se entiende que hay acacias falsas que están cayéndose a pedazos, que están apolilladas en ese sector, pero está hablando de árbol específico que estaba verde, le voy a enviar la foto, la única foto que tengo para que se den cuenta y voy a solicitar el informe de fitosanitario por parte de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato sobre ese árbol específico y las demás podas de emergencia que se hicieron en el sector, si es que haya sido la municipalidad y si no ha sido la municipalidad espero que se investigue y que se nos comenten quiénes fueron las personas que causaron este año el medio ambiente en esta importante cuadra de nuestra comuna, una cuadra comercial donde estuvimos hace poco con el señor alcalde inaugurando un emprendimiento de una vecina de Maipo que estaba muy contenta y hoy día vamos y

masacramos la naturaleza lo poco y nada que va quedando en ese sector eso señor alcalde, Ah y voy a comentar que la concejala Blanca Rivas también estaba al tanto de esta problemática, porque en la mañana entiendo que un vecino se acercó a hablar con ella y a comentarle que estaban muy preocupados los vecinos que habían plantado ese arbolito hace aproximadamente 14 años y hoy día ven como ya fue prácticamente talado ¿no sé si por la municipalidad u otra organización? eso muchas gracias señor alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Bueno solo aclarar que no es una actividad que ha hecho la municipalidad, es una actividad que hace y le voy a pedir a la CGE que les haga una charla a ustedes porque vean, yo también opino que a veces ellos hacen un despeje de cableado que no corresponde, pero lo hacen porque la ley se los permite, para que tengan conocimiento y también espero que lo difundan, cada vez que la CGE que interviene, interviene de esa manera despeje ¿ya? no es una autorización que realizamos nosotros o un trabajo realizamos nosotros como municipalidad ¿ya? así que le vamos a pedir ahí para quitar también estén en conocimiento de la legalidad del trabajo que realiza de despeje la CGE ¿ya? no fue el municipio solo eso, siendo las 10:49 horas e levanta de sesión, muchas gracias.

GERONIMO MARTINI GORMAZ
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE

GMG/jzm/jfl.